
 

 

『新任者養成研修⑤⑥』 
 

【新任者養成研修⑤】 
◇研修日：H30 年 12 月 1 日（土） 

◇会 場：ウインクあいち 

◇テーマ：『退院援助-相談のポイントとシステム化』『退院援助-転院施設の相談』   

◇講 師：公立陶生病院 水野 大介氏 

◇参加人数：55 名 

 

【新任者養成研修⑥】 

◇研修日：H30 年 12 月 15 日（土） 

◇会場：ウインクあいち 

◇テーマ：『介護保険制度』『退院援助-在宅』  

◇講師：海南病院 安田 薫氏、名古屋第二赤十字病院  森 健氏 

◇参加人数：57 名 

 

 

 

 

■まだ退院支援に関わっておらず、堅苦しい話かと思ったが、興味深く話を聞けた。こ

れからの仕事の根幹となるようなものを復習していくなかで見いだせていけるとい

いなと思う。（5 回目） 

■患者主体での業務を心がけるようにしたいと思った。自分が退院支援で悩んだときに

振り返りたい研修だと思った。（5 回目） 

■DVD など視覚的に学べることができて現場のイメージを知ることができてよかった

と思いました。話し方も新人に合わせてくださった話し方で聴きやすかったです。（6

回目） 

■知識をつけることも、引き出しを増やすことも、すごく大切だけど、患者・家族の思

いだとか、それらを取り巻く環境にも注目して、型にはめすぎず、ケースバイケース

で柔軟に対応できるようになりたいと思った。そのためにも、ガン末期、大変そうだ

なと弱気になるのではなく、私がやらないと！と強い気持ちを持って今後取り組んで

いきたいと思います。（6 回目） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇アンケート 
各回のコメント紹介◇ 

研修報告  



 

 

 

『新任者養成研修⑦⑧』 
 

【新任者養成研修⑦】 

◇研修日：H31 年 1 月 12 日（土） 

◇会 場：ウインクあいち 

◇テーマ：『医療機関機能別専門知識１～４』  

◇講 師：メイトウホスピタル 石川 真弓氏、刈谷豊田総合病院 高麗 彰子氏 

     豊橋医療センター 大庭ちひろ氏、星ヶ丘アメニティクラブ 石川 将弘氏 

◇参加人数：52 名 

【新任者養成研修⑧】 

◇研修日：H31 年 1 月 26 日（土） 

◇会 場：ウインクあいち 

◇テーマ：『身寄りのない人への援助』『自己覚知』 

◇講 師： 大学専任講師 林 祐介氏、大学非常勤講師 加藤 良子氏      

◇参加人数：56 名 

 

 

 

 
■退院支援をするにあたり、病院や施設の機能をしっかり理解していなければ、紹介や

調整ができない為、とても勉強になった。（7 回目） 

■私の働いている病院からは老健に退院される方がとても多いため参考になりました。

一つの老健に断られたからといって他の老健で受け入れてもらえる可能性も沢山あ

るとのことだったので今後退院支援の時に検討していきたいです。（7 回目） 

■身寄りのない人への大変さ、一人でやることの危険さなど学ぶことができ、今後に活

用していきたい。自己覚知の必要性を知れた。自分のマイナスな面を知るべきだと思

っていたが、そうではなく、ありのままを理解することの大切さを学ぶことができま

した。（8 回目） 

■自己覚知は常にしていくことだと改めて思った。自身を肯定的に思うためには努力と

成果が必要と感じる。まだまだ自分を肯定的に見ていくためには時間がかかりそうだ

と感じた。もっと努力が必要である。（8 回目） 

 

 

新任者養成研修会 後半を振り返って  

                  
委員長 外山弘幸 

 

 10月6日から始まった8回シリーズの研修会を無事に終了することができました。

後半に関しては、退院支援の内容が多く含まれており、より現実の業務に即した形で聴

いていただけたことをアンケート等から確認することができました。参加された皆さま

ありがとうございました。 

研修会が始まり、10 年以上になりますが、これまで培ったノウハウを活かし、シラ

バスの見直しなどを常に行っています。委員会はひと月に 1 回のペースで開催され、

10 名の委員が業務を終えた後集まり、検討を重ねています。前年度 2 名の委員が退任

され平成 30 年度は新たに 2 名を迎え入れました。年度末で 3 名の委員が処々の理由

により退任されます。活動は個人の時間を使って行うことが多く、永遠にできるもので

はありません。退任される方には熱心に活動に関わっていただき、この場を借りてお礼

を申し上げます。今後もより充実した内容になるよう、活動していきたいと思います。 

◇アンケート 
各回のコメント紹介◇ 


